

Colmed Atacama advierte efectos en la salud pública por crisis presupuestaria

NACIONAL Y LOCAL. Desde el Colegio Médico en la región acusó falta de insumos y falta de personal en hospitales, cierre de pabellones, además de suspensión de horas de atención.

Redacción / C Rivera
 cronica@diarioatacama.cl

Por medio de un comunicado el Colegio Médico de Atacama indicó que la salud pública se encuentra ante una crisis presupuestaria, que afecta a los hospitales y Servicios de Salud a nivel país, debido a que lo sería una crisis insostenible con motivo de la falta de recursos. La declaración pública del Colmed de la región detalla que en Atacama en específico, la lista de espera se estaba disminuyendo, pero que por falta de presupuesto para finalizar el año, este proceso se desaceleró. Lo anterior señalan se traduce en falta de insumos en hospitales, falta de personal y cierre de pabellones.

Desde el Servicio de Salud de Atacama señalan que las prestaciones de servicios se mantienen, detallaron los motivos del aumento en gastos, junto con indicar que además están esperando nuevas transferencias de recursos.

COLEGIO MEDICO ATACAMA

En detalle el comunicado del Colmed Atacama indica que "La Salud Pública de nuestro país está en estado crítico, agoniza y se requiere acciones inmediatas tanto del Gobierno como del Congreso para evitar el colapso y quede sin alternativas de cura.

"Desde el Ministerio de Salud se está abordando este tema a través de remesas que están llegando a los Servicios de Salud por lo que los Hospitales de Atacama continúan entregando las prestaciones correspondientes a los usuarios y usuarias"

Bernardo Villablanca
 director SSA Atacama

Los Hospitales y Servicios de Salud están pasando por una severa crisis presupuestaria y se ha transformado en una situación insostenible, y de hecho, la propia ministra de Salud ha reconocido que no alcanzan los recursos para llegar a fin de año".

Respecto a la realidad de la región, el Colegio Médico declaró que "en momentos en que existe una alta lista de espera a nivel nacional, en el caso de Atacama se estaba logrando disminuirla a pasos agigantados, pero debió desacelerar en forma brusca porque el presupuesto no alcanza para completar el año, traduciéndose en falta de insumos en hospitales, cierre de pabellones, escasez de personal y suspensión de horas de atención, afectando directamente a nuestros pacientes y aumentando



REFERENCIAL / AGENCIA UNO
 COLEGIO MEDICO APUNTO A QUE EN LA REGION HAY FALTA DE INSUMOS, PERSONAL Y CIERRE DE PABELLONES.

los riesgos por falta de una atención oportuna, segura y de calidad".

También señalan que la situación no responde a la falta de eficiencia de los trabajadores y trabajadoras del área, sino a la falta de recursos.

"Hacienda acusa al sector salud de falta de eficiencia, pero no se puede confundir eficiencia con falta de recursos, de hecho los Servicios de Salud no han recibido las remesas comprometidas. Los hospitales que han demostrado ser eficientes con aumento de productividad significativo, también son afectados por esta falta de presupuesto, por lo tanto el Colegio Médico hace un llamado de manera urgente a inyectar recursos antes de llegar a fin de año, con el fin de seguir brindando las atenciones y así no seguir interrumpien-

do o racionando la atención de nuestros pacientes y después no tener que lamentar fallecidos por falta de atención".

Además, advierten que es un grave error postergar las urgencias, dado que es una afectación directa a la salud pública. "La austeridad, contención y eficiencia en el gasto que pide la autoridad no puede traducirse en postergar las urgencias y arriesgar la salud de nuestra población. Más del 80% de la población en general se atiende en el Sistema Público de Salud y los equipos de salud están muy preocupados y no pueden hacerse responsables de las consecuencias de la falta de financiamiento.

Por lo anterior, desde el Colmed Atacama apuntan a que la Ley de Presupuesto se haga cargo de esta problemática para

que las problemáticas mencionadas no persistan para el próximo año.

"Solicitamos que la Ley de Presupuesto 2025 reconozca ese déficit estructural y lo resuelva para que el próximo año no se esté en esta situación nuevamente, puesto que la población merece un compromiso real para que, insistimos, hospitales y demás centros de salud brinden una salud digna, de calidad, segura y oportuna, independiente del lugar del país en que se encuentre.

En tanto, Ernesto Astudillo Lizana, coordinador regional de la Confederación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud (Fenpruss), comentó que trabajan en revertir la falta de recursos que está hoy día enfrentando el sector salud. "Es cierto que desde hace un par de meses se ha visto una falta de recursos económicos en el subtítulo 22 de los Servicios de Salud, que le permite comprar servicios". Agregó que el año pasado el Servicio de Salud de Atacama terminó segundo en el ranking nacional de servicios de salud, en lo que son los cumplimientos de gestión. "Este año hemos caído a un lugar número 13, por lo tanto se hace imposible sostener la marcha de la disminución de las listas de espera sin la debida inyección de recursos".

SSA

Consultado sobre el tema, Bernardo Villablanca, director del Servicio de Salud Atacama indicó que desde el ministerio están abordando el tema, y que específicamente en Atacama, se continúan entregando las prestaciones correspondientes a los usuarios y usuarias y que el aumento en el gasto está ligado a la mayor producción de egresos hospitalarios, intervenciones, atenciones y complejidad de casos. Además de señalar que están a la espera de nuevas transferencias.

"A nuestra Dirección del Servicio de Salud Atacama nos están informando de manera periódica las reuniones que se sostienen desde el nivel central con la Dirección de Presupuestos (Dipres). Además, desde el Ministerio de Salud se está abordando este tema a través de remesas que están llegando a los Servicios de Salud por lo que los Hospitales de Red Asistencial de Atacama continúan entregando las prestaciones correspondientes a los usuarios y usuarias y el aumento en el gasto está directamente asociado a la mayor producción de egresos hospitalarios, intervenciones quirúrgicas y atenciones ambulatorias y, al incremento de la complejidad de los casos atendidos. Estamos a la espera de nuevas transferencias de recursos", comentó. **CS**